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SECRETARIAT GENERAI DE L'ASSEMBLEE 
DF IA POIYNFSIF FRANÇAISE

Le 2 3 AVR. 2024 
N. ^

Adressée à Monsieur Ronny TERIIPAIA,
r

Ministre de l’Education et de l’Enseignement supérieur.

Objet : La (dé)construction du lycée de Moorea.

Monsieur le Ministre,

Ma question porte sur la construction du lycée de Moorea ou plutôt sur son abandon.

Force est de constater que sur ce dossier d’une importance capitale pour la scolarité de nos 
enfants de l’île sœur, c’est le plus grand flou pour la population de Moorea et pour les élus 
de cette assemblée.

Une première pierre a été posée en mars 2023 pour un lycée attendu depuis très longtemps 
par la population de l’île.

Le Pays a déjà consacré plusieurs dizaines de millions pour les études et le concours 
d’architecture. L’ANRU (agence nationale de la rénovation urbaine) a même acté 
le financement de la moitié du budget du nouvel internat. L’agence nationale souhaite 
continuer à contribuer à la rénovation des internats mais si ce projet était abandonné, ce 
serait un très mauvais signal envoyé à l’ANRU !

Vous avez remis en cause la construction du lycée sous prétexte que son coût serait 
disproportionné et vous auriez opté pour la création de classes de Seconde générale et 
technologique dans les deux collèges de Moorea.

Le ministre de l’Agriculture a également montré son hostilité à ce projet, au prétexte qu’il est 
adossé au lycée agricole d’Opunohu. Et pourtant, le nouveau lycée se voulait intégré dans 
son environnement.

Groupe F APURA HUÎRAATIRA à l'assemblée de la Polynésie -  questions orales



Comme pour beaucoup de vos projets gouvernementaux, on ne sait pas vraiment qui en a la 
charge et la gestion. C’est pourtant bien un projet porté par l’Education et la ligne budgétaire 
existe bien.

Vous estimez que ce projet est trop coûteux. Aussi, l’architecte vous a proposé de phaser la 
construction afin qu’elle ne soit pas abandonnée, mais il attend toujours votre réponse. Et 
nous aussi d’ailleurs !

Tout nous laisse à penser que c’est bien vous qui jetez l’argent public par les fenêtres 
puisque comme je l’ai déjà évoqué des dizaines de millions ont déjà été engagés pour les 
études relatives à ce projet. Le projet est abouti et prêt à être lancé. Les enfants de Moorea ne 
méritent-ils pas un tel lycée ?

La construction du lycée de Moorea a fait l’objet d’un consensus au sein de la population 
puisqu’elle permettait à nos enfants qui doivent se lever aux aurores et braver les 
éléments pour rejoindre les lycées de Tahiti d’éviter cette migration quotidienne épuisante.

Nous avons bien entendu dire que vous envisagez de transformer une partie du collège de 
Taunoa pour accueillir des internes en provenance de Moorea, sans que nous sachions 
combien, dans quelles conditions ils seront hébergés et de quels moyens de transport ils 
bénéficieront pour rejoindre leur lycée.

Pour revenir sur l’ouverture de classes de seconde dans les collèges de Moorea, nous n’avons 
aucune indication sur la date d’ouverture, sur le calendrier dés travaux ou l’affectation 
d’enseignants. Là encore c’est le flou total.

Ces classes ont déjà existé par le passé et ont fermé car l’expérience n’avait pas été 
concluante. Sur une île aussi grande et peuplée que Moorea, nos enfants doivent pouvoir 
suivre l’intégralité de leur scolarité sur leur île.

Monsieur le ministre, pouvez-vous éclairer la population de Moorea et les élus de cette 
assemblée sur la décision que vous avez prise pour assurer une meilleure justice sociale, un 
avenir équitable à nos enfants de Moorea et dans quel calendrier ?

rii TERIITAHI
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